



Camagüey- Con un espectáculo artístico tan camagüeyano como los tinajones, los pequeños entusiastas del Conjunto Artístico Arlequín dieron la bienvenida a los participantes del XVI Simposio Internacional Desafíos en el Manejo y Gestión de Ciudades que sesionará en esta ciudad hasta el 2 de febrero.

El Salón Eusebio Leal Spengler del Centro de Convenciones Santa Cecilia acogió las sesiones teóricas inaugurales y un homenaje a ese historiador cubano que anduvo La Habana y el país buscando preservar lo auténtico e identitario de nuestra nación.

La restauración del patrimonio camagüeyano fue siempre una de las preocupaciones de Leal, quien impulsó varias obras situadas hoy como las más hermosas en el paisaje urbano, así como el remozamiento de otras que desafían el tiempo y distinguen a la Ciudad de los Tinajones.

Durante el acto de apertura José Urbino Rodríguez Barreras, director de la Oficina del Historiador de la Ciudad de Camagüey (OHCC), enfatizó respecto al insigne historiador habanero que “lo más importante es no olvidar la obra de Leal, y perpetuar su legado con nuestro actuar diario”.

En la conferencia inaugural, Anne Lemaistre, representante de la Organización de las Naciones

Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) en Cuba, expuso sobre el quehacer de este organismo internacional en la preservación del patrimonio, la vinculación de las ciudades con las dinámicas sociales, industrias creativas y nuevas tecnologías a través de proyectos que promueve la institución.

Uno de los proyectos que por su importancia ocupan la atención de la UNESCO en estos instantes es el Centro de Capacitación de Jóvenes en el Manejo y Gestión del Patrimonio, uno de los sueños del maestro Leal con el objetivo de dotarlos de herramientas que permitan la sostenibilidad de las urbes patrimoniales.

Sobre este tema Lemaistre habló de la importancia del turismo sostenible centrado en la cultura y su importancia para evitar daños a los inmuebles y sitios emblemáticos de las ciudades.

En la primera jornada sobresalió, entre otras conferencias y talleres, la presentación del Plan de Desarrollo Integral de la Zona de Patrimonio Cultural de la Humanidad del Centro Histórico de Camagüey.

La jornada de mañana prevé otras intervenciones a cargo de estudiosos y especialistas, la presentación de la edición especial de la revista Senderos, así como la entrega del premio Alarife Público Fulgencio Arambula, que entrega la OHCC a personas e instituciones que contribuyen de manera destacada a la salvaguarda y protección del patrimonio.

Por Idaylen Rodríguez Rodríguez/Radio Cadena Agramonte

Foto: Humberto Cid González/Radio Cadena Agramonte